



Berlin, 30.01.2024

Gemeinsame Stellungnahme des BVÖGD e.V., BZÖG und der DGÖG e.V.

Der Öffentliche Gesundheitsdienst tritt GEMEINSAM für Demokratie und Menschenrechte ein!

Die Verbände und die wissenschaftlich-medizinische Fachgesellschaft des Öffentlichen Gesundheitsdienstes (ÖGD) setzen gemeinsam ein Zeichen für Respekt, Menschenwürde, gesellschaftlichen Zusammenhalt und Demokratie.

Rechtsextremismus und jede Form von Fremdenfeindlichkeit lehnen wir entschieden ab!

Im ÖGD arbeiten Menschen aus vielen Nationen, verschiedenster Herkunft, Sprache und Religion erfolgreich und eng zusammen. Die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der ÖGD setzen sich dabei jeden Tag für Menschen mit Migrations- und Fluchterfahrung ein.

Der ÖGD sieht sich in einer besonderen sozialen Verantwortung. Zahlreiche Aufgaben zielen darauf ab, Defizite in der Prävention und Versorgung zu erkennen und sozial bedingte Ungleichheit zu verringern. Dazu zählen insbesondere die Untersuchungen von Geflüchteten in Gemeinschaftseinrichtungen, die flächendeckende Schuleingangsuntersuchungen, die zahnärztliche Prophylaxe und Reihenuntersuchungen in Kitas und Schulen wie auch Begutachtungen bei drohender Behinderung.

Zusammenhalt und Vielfalt sind erfolgreich gelebte Praxis. In Deutschland willkommen und Teil unserer Gesellschaft zu sein, ist keine Frage von Hautfarbe oder Herkunft, von Geschlecht, Sprache oder Religion, sondern des Bekenntnisses zu unserer freiheitlich demokratischen Grundordnung und zu unseren gemeinsamen Werten!

Bundesverband der Ärztinnen und Ärzte des Öffentlichen Gesundheitsdienstes (BVÖGD)

Bundesverband der Zahnärztinnen und Zahnärzte des Öffentlichen Gesundheitsdienstes (BZÖG)

Deutsche Gesellschaft für Öffentliches Gesundheitswesen (DGÖG)